

## Zelg Notizen

Es ist kaum zu glauben, aber wir haben tatsächlich gewonnen! Beim Coop Gemeindeduell 2023 (schweiz.bewegt) hat die Gemeinde Beringen in der Kategorie C (5'000-10'000 Einwohnerinnen und Einwohnern) die Nase vorn. Wir sind stolz auf unser Dorf und freuen uns sehr über diesen Sieg. Besonders freut uns, dass an den öffentlichen Anlässen viele neue Kontakte geknüpft werden konnten. Auch beim Sammeln von individuellen Bewegungsminuten war das Gemeindeduell Türöffner für Gespräche. Für das Zusammenleben in der Gemeinde war das Projekt entsprechend wertvoll.

Ebenfalls sehr erfreulich war die Nachricht, die uns anfangs Juni von UNICEF erreichte: Die Kommission «Kinderfreundliche Gemeinde» hat entschieden, Beringen bereits zum zweiten Mal als «Kinderfreundliche Gemeinde» auszuzeichnen. Das Komitee hat insbesondere unser Engagement für eine nachhaltige Verankerung der Kinderrechte auf Gemeindeebene (Schülerparlament) gelobt. Die offizielle Übergabe wird passend zum Label anlässlich der Jungbürgerfeier Ende September stattfinden.

Der Kanton hat die Baubewilligung erteilt; das Rechenzentrum in Beringen kann gebaut werden. An einer von der SP Beringen organisierten Veranstaltung wurde diskutiert, ob dieses nun Fluch oder Segen sei. Datencenter entstehen, weil der Datenhunger unserer Gesellschaft danach verlangt. Nicht nur in Beringen, auch an anderen Orten werden derzeit neue Datencenter errichtet. Gemessen an der Datenmenge arbeiten Datencenter wesentlich effizienter als vereinzelte Server in Betrieben und Verwaltungen. Auch deshalb gewinnt Cloud-Computing immer mehr an Bedeutung. Die Bündelung der Daten an einem Ort führt dazu, dass dort viel Strom benötigt wird. Dies wiederum eröffnet Chancen, insbesondere auch weil die Abwärme konzentriert anfällt. Die Gemeinde wird sich dafür einsetzen, dass eine umweltfreundliche und wirtschaftliche Lösung zur Nutzung der Abwärme gesucht und umgesetzt werden kann. Wir sind dankbar, dass uns der Kanton Schaffhausen mit Energiefachstelle und Wirtschaftsförderung im Prozess unterstützt und auch die Betreiber des Rechenzentrums das Anliegen sehr ernst nehmen.

In einer Woche geht das Schuljahr zu Ende. Mein Dank des Monats geht an die Kindergärtnerinnen, Lehrerinnen und Lehrer unserer Schule. Sie setzen sich täglich dafür ein, dass unsere Kinder wichtige Kompetenzen erlernen und wertvolle Erlebnisse sammeln können; eine gleichermassen wunderbar sinnstiftende, aber auch sehr anstrengende Aufgabe. In den Dank eingeschlossen sind auch die Schulleitung mit dem Sekretariat, das Hauswirts- und Reinigungsteam, die Schulsozialarbeiterin und die Schulbehörde – sie alle leisten einen wertvollen Beitrag für eine wirklich grossartige Schule. Euch allen wünsche ich einen tollen Abschluss und dann schöne und erholsame Sommertage.

Der Gemeindepräsident